www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 27 DE NOVIEMBRE DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.662 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



A clase para aprender a hacer política

Los partidos impulsan cursos para candidatos PÁGINA 20



Una ventana a la pasión por el teatro

Crónicas, estrenos y reseñas en una nueva sección Páginas 46 a 49 Cerca. Una con-versación privada entre Rafa Nadal & John Carlin.

Siguela en bancosabadell.com/cerca

[©]Sabadell

El 'caso Gürtel' golpea al Gobierno y fuerza a Rajoy a relevar a Mato

El juez acusa a la ministra de lucrarse de los negocios ilícitos de su marido

Acaba la primera fase de la **El presidente explica** hoy investigación de la trama delictiva con 43 imputados contra la corrupción

en el Congreso sus medidas

CARLOS E. CUÉ, Madrid

El cierre de la instrucción de la primera fase de la trama Gürtel golpeó ayer al Gobierno de Mariano Rajoy. El juez Pablo Ruz imputó a 43 personas --entre ellas tres extesoreros del Partido Popular v otros cargos del partido— y citó a la ministra de Sanidad, Ana Mato, como "partícipe a título lucrativo" por los negocios

de su entonces marido, el exalcalde de la localidad madrileña de Pozuelo de Alarcón Jesús Sepúlveda, también encausado en el auto del magistrado de la Audiencia Nacional.

Horas después, el presidente forzó la dimisión de Mato, quien emitió un comunicado a través del ministerio en el que, tras subrayar que el juez no le imputa ningún delito, formalizaba su re-

nuncia. "No quiero, bajo ningún concepto, que mi permanencia en esta responsabilidad pueda ser utilizada para perjudicar al Gobierno de España, a su presidente ni tampoco al PP", dijo.

El auto de procesamiento de Ruz considera, provisionalmente, que en el PP se pudieron cometer 11 delitos, entre ellos los de prevaricación, tráfico de influencias y fraude a la Administración

pública. El presidente había sopesado durante toda la tarde si forzaba la dimisión de su titular de Sanidad, una de sus principales colaboradoras, y finalmente lo hizo, cediendo a la presión tanto en su partido como en su Gobierno. Hoy, Rajoy detallará nuevas propuestas anticorrupción en un pleno en el Congreso de los Diputados. PÁGINAS 11 A 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 36

Esquerra se resiste a unirse a la iniciativa de Mas para la independencia

MIQUEL NOGUER, Barcelona

El plan de Artur Mas para la independencia de Cataluña ha sido recibido con escepticismo por el resto del bloque soberanista. Sobre todo por Esquerra Republicana, a quien iba dirigido el envite del líder convergente, y que evitó ayer comprometerse con el proyecto por discrepar sobre la vía elegida para la secesión. Mariano Rajoy afirmó en el Congreso que Mas había dado "un paso más hacia ninguna parte". Páginas 18 y 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 36

Juncker pide a los países de la UE que apoyen su plan de inversiones

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**

El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, em-

plazó ayer a los Gobiernos de la Unión Europea a sumarse a su plan de inversiones con la finalidad de fortalecer el proyecto y de conseguir atraer incluso fondos privados. Además, Bruselas anunció una medida para incentivar la adhesión de los países: las aportaciones nacionales no se tendrán en cuenta para los objetivos de déficit. PÁGINAS 30 Y 31

El VIH avanza en España por las prácticas sexuales de riesgo

EMILIO DE BENITO, Madrid

Cada año se registran en España 3.500 nuevos diagnósticos de VIH, y el 80% de ellos se debe a prácticas sexuales sin protección. Los datos, que presentó ayer Sanidad, muestran que las muchas campañas públicas no logran bajar la incidencia del virus. Cada vez son más los casos en gais, que registran más de la mitad de infecciones. PÁGINAS 40 Y 41



Ana Mato, ayer en el Congreso de los Diputados durante la sesión de control al Gobierno. / LUIS SEVILLANO

rán se convierte en destino turístico

El régimen islámico permite visitas tras 35 años de aislamiento internacional

ÁNGELES ESPINOSA, **Teherán**

Los turistas no han esperado a un acuerdo nuclear con las principales potencias para visitar Irán. La política conciliadora del presidente Hasan Rohaní ha propiciado que el número de visitantes europeos se haya triplicado en el primer semestre con respecto al año

anterior. El desembarco de viajeros —en el caso de los alemanes su presencia casi se ha cuadriplicado al pasar de 2.800 a 10.500 revela tanto el potencial como las limitaciones de un país castigado por 35 años de aislamiento: en agosto, algunos grupos tuvieron que cancelar su viaje por falta de habitaciones. PÁGINA 5

